



岩出市立根来小学校  
2年生 10月学年便り  
令和3年9月29日(水)

## いよいよ10月!

二学期が始まり、1か月が経ちました。さまざまな虫の鳴き声も聞こえるようになり、朝晩過ごしやすい季節となってきています。秋を感じる今日このごろです。

子ども達は、毎日感染症対策に取り組みながら一生懸命勉学に励んでくれています。秋は気温の変化が激しく、体調を崩しやすい時期です。体調に気をつけ、「スポーツの秋」「読書の秋」「芸術の秋」など、たくさんの秋に触れ、充実した日々を送ってほしいと思います。引き続き、ご協力をよろしくお願い致します。

## 10月の行事予定



月	火	水	木	金	土	日
				1	2	3
4 集金袋配布 1000円	5	6	7	8	9	10
11	12 いのちの授業	13	14	15	16	17
18	19	20	21 社会見学	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

### 学習予定

- 【国語】→お手紙 そうだんにのってください
- 【算数】→かけ算(1)
- 【生活】→せかいでひとつわたしのおもちゃ
- 【音楽】→うた ピアニカ
- 【図工】→絵 工作
- 【体育】→表現リズム遊び 走の運動遊び

### ☆衣替えについて

10月11日(月)からは、基本、冬服での登校となります。なお、防寒着として長ズボンを認めていますが、色は**黒・紺・灰色等の派手ではないもの**でお願いします。名札を忘れないように、確認をお願いします。

### ☆社会見学(10月21日木曜日)について

行き先は、和歌山市立こども科学館(午前)と 海南図書館 nobinos(午後)です。帰校時刻は、午後2時半頃ですが、予定ですので前後する可能性があります。

(旧あぶらじん前でバスを降りてから、流れ解散をします。)

服そうは、**制服・赤白帽・履き慣れたくつ・マスク**でお願いします。

詳しくは、後日プリントにてお知らせします。

### ☆算数の学習について

かけ算(九九)の学習が始まります。九九はこれからの算数の学習の基礎になります。この時期にしっかり覚えられるよう、指導したいと思います。毎日の練習が大事になってきますので、ご家庭でのご協力もよろしくお願い致します。



裏面も見て  
くださいね

## ～ 担任からのメッセージ ～



教室の机にパーテーションが設置されてから、1か月が経ちました。慣れないパーテーションと机の消毒作業に苦労していた子ども達ですが、最近はテキパキと作業を行うことができるようになり、この1か月間での成長を感じています。もう一つ、成長を感じる場面がこの1か月間であったので、今回はそのことについて詳しく取り上げ、保護者の皆様へお伝えしたいと思います。少し、文章が長くなりますが、最後まで読んでいただくと嬉しく思います。

コロナウイルス第五波の中、始まった学校生活ですが、岩出市でも今後の感染拡大のことを考え、オンラインでの学習環境の整備が急ピッチで進められています。保護者の皆様には、wi-fi環境の確認のアンケートやモバイルルーターの貸し出しのアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

さて、学校生活に目を向けると、2学期の始業式が『Teams (チームス)』というタブレット端末のソフトを用いて行われました。この『Teams』ソフトは、全国的に報道されているオンライン学習でも、使用されているソフトです。

その『Teams』ソフトを使って、朝の会を行うことができるようになりました。担任が、画面上から一人一人の名前を呼び、名前を呼ばれた子どもだけが、マイクのスイッチをオンにして、「はい、元気です。」と答えています。初めは、ソフトの接続の指導だけでかなりの時間を要していましたが、今ではほとんどの子が、すぐに接続ができるようになりました。まだ、キーボードを使用した文字打ちをすることはできませんが、今後は徐々に練習し、できることを増やしていければと考えています。



離れていても、クラスみんなの顔を見ることができ、元気なことを確認できます(^o^)

実際に家で使用することを想定し、家の中が見えないように、写る背景を変更することもできるようになりました！！

他にも、個人のタブレット端末を利用した学習を紹介します。『ロイロノート』というソフトを使用した学習も、様々な授業で活用するようにしています。この『ロイロノート』では、自分の意見や考えをソフト上の付箋に書き、その付箋を共有ファイルに入れることで、クラス全員の書いたものを見ることが可能になります。また、私たちが子ども達と共有したいものについても、一緒に見ることができます。



国語科の「お手紙」の学習と並行して、同じ作者の別の作品（お話）をみんなで共有し、読み進めています。  
図工科では、自分の作品を写真撮影し、互いの作品の良さを鑑賞したり、学級会などでは、議題に対しての意見交流をしたりすることにも使用しています。

とても便利なタブレット端末ですが、まだまだ課題も残ります。学習で使用していて、何もしていないのに、あるいは、誤った部分や関係無い部分を勝手に触ってしまい、端末にエラーが起こってしまうことが頻繁に起こります。そういった場合、私たち教員がその場で対応できれば良いのですが、ほとんどの場合は、業者への修理をお願いしている状況です。

また、タブレット端末を使って、悪意のあるメッセージを送りつける「いじめ」があったことも全国的に報道されています。先程紹介した『Teams』や『ロイロノート』はとても便利なソフトですが、使い方を間違えれば、人を傷つけてしまう道具にもなってしまいます。学校では、情報モラル教育として、以下のようなことを指導しています。

- 一、ログインIDやパスワードは人に教えない。人に知られないようにする。もし、誰かのログインIDやパスワードを知っても、絶対に使用しない。
- 二、自分の言葉に責任を持つ。メッセージを送る時は、誰かが嫌な思いをしたり、不快に感じたりしない言葉を使う。
- 三、端末は丁寧に扱う。学習中は、指示のあったソフトだけを使用する。

ご家庭におかれましても、情報モラルについてお話をいただき、来るべき時に備えて、ご協力をよろしくお願い致します。